

Kode>Nama Rumpun Ilmu : 561/Ekonomi Pembangunan

**LAPORAN
PENELITIAN INSTITUSIONAL**



**PERUBAHAN STRUKTUR EKONOMI DAN PENGARUHNYA TERHADAP
KEMISKINAN DI PROVINSI MALUKU**

TIM PENGUSUL :

**Fibryano Saptanno, S.E, M.Si (Ketua)
NIDN: 0014037902**

**Jani Effendy, SE, M.Si (Anggota 1)
NIDN : 0030097701**

**Dra. Fransisca Soselisa, SE, M.Si (Anggota 2)
NIDN: 0025045710**

**Muhamad. Ridwan . Assel, SE, M.Sc (Anggota 3)
NIDN: 0002078308**

**UNIVERSITAS PATTIMURA
JUNI 2021**

PATTI
L
NOMI
TIAN

NO

ABSTRAK

Indikator yang digunakan untuk mengukur perubahan struktur ekonomi dan pengaruhnya terhadap kemiskinan adalah Faktor Pertumbuhan Sektor Primer (*GR*), Pertumbuhan Sektor Sekunder (*GS*), dan Pertumbuhan Sektor Tersier (*GT*) merupakan faktor-faktor yang mempengaruhi Perubahan Struktur Ekonomi (*YR, YS, YT*), Pendapatan Perkapita, dan Tingkat Kemiskinan. Sejauh ini Provinsi Maluku masih melekat dengan Provinsi yang miskin.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis perubahan struktur ekonomi dan pengaruhnya terhadap kemiskinan di Provinsi Maluku periode 2009-2018, Metode pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data untuk mengetahui struktur ekonomi menggunakan analisis *Location Quotient* (*LQ*) dan analisis *Shift Share*. Sedangkan untuk mengukur pengaruh struktur ekonomi terhadap tingkat kemiskinan, dilakukan melalui analisis dua tahap. Tahap pertama dengan menganalisis secara langsung pengaruh struktur ekonomi terhadap tingkat kemiskinan, kemudian tahap kedua menganalisis pengaruh struktur ekonomi terhadap tingkat kemiskinan melalui penyerapan tenaga kerja. Teknik analisis yang digunakan adalah teknik Analisis Jalur (*Path Analytic*).

Berdasarkan hasil penelitian (1) Dari analisis *Shift Share* terhadap Produk Domestik Regional Bruto (*PDRB*) Provinsi Maluku tahun 2009-2018, menunjukkan bahwa struktur ekonomi di Provinsi Maluku didominasi oleh sektor primer, terlihat dari komponen jumlah dari analisis *Shift Share* dari kesembilan sektor, ada tiga sektor yang memberikan sumbangsuh terbanyak terhadap *PDRB* yakni pertanian, bangunan, serta jasa. Sedangkan hasil analisis *Shift Share* pada penyerapan tenaga kerja Provinsi Maluku tahun 2009-2018, sektor primer mempunyai nilai jumlah komponen *Shift Share* yang *negative* sebanyak -31775 tenaga kerja lebih lambat menyerap tenaga kerja daripada sektor yang sama pada tingkat provinsi. Hasil analisis data melalui *Path Analysis* menunjukkan bahwa (2) Struktur ekonomi berkontribusi dan berpengaruh signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja sebanyak 55 %; (3) Struktur ekonomi berkontribusi langsung dan berpengaruh signifikan terhadap tingkat kemiskinan sebesar 40 %.

Kata Kunci : Struktur Ekonomi, Kemiskinan, Tenaga Kerja